

En Portugal también hay escisionistas

De extrañar sería que en esta región de la Península Ibérica, faltase su correspondiente equipo "bomberil" con el "sano" propósito de hacer un bien a la colectividad...

Tiempo ha — aunque solapadamente — ciertos politiquillos disfrazados de sindicalistas revolucionarios (?) pretendían desmoralizar los organismos afectos a la C. G. T. (A. I. T.).

Mas la constante actividad y entereza de nuestros militantes en desplazarse como entes dañinos y falsos redentores, les obstaculizó el camino por donde pretendían llevar a la clase trabajadora. No obstante, no se dieron por satisfechos y esperaron tiempos mejores para proseguir su funesta actuación.

Indudablemente, el periodo más difícil y represivo que se conoce en Portugal, es el de estos últimos años de dictadura fascista.

Estos son los momentos ansiados, por los apóstoles del reformismo, para sembrar el confusionalismo entre los trabajadores organizados y enrolarlos en su organización parásitaria, madriguera de los desertores del trabajo, e intitulada "Nacional Sindicalista".

Obviamente decir que, viven impune amparados por los pruristas de Carmona, al objeto de poder obrar más contundentemente.

[Todos aquellos que se aprovechan de la represión imperante ya con el beneplácito de las autoridades para descompartar una colectividad revolucionariamente constituida, son merecedores de todos los calificativos, y no de vivir entre trabajadores honrados!]

Mas a pesar de las manobras subterráneas de estos judas, nada conseguirán por muy "bomberos" y escisionistas que sean, porque aquí, también hay una Confederación General del Trabajo y la Federación Anarquista Ibérica, si no, el tiempo.

R. da SILVA

Calamidades de la sociedad burguesa

La prensa del sábado daba la noticia de que un hombre que dijo llamarse Emilio Lauriz, de Barcelona, se presentó al juzgado de guardia, quien pidió entrevistarse con el juez.

En presencia de éste, dijo que iba a constituirse en prisión, ya que era un vago profesional.

Al preguntarle cómo es que había ido a presentarse al juzgado, contestó que había estado en la Comisaría de Fobres y que no habían querido admitirle.

Dijo que debía ir a la Cárcel para poder comer. A esa víctima de la sociedad burguesa, que vayan los pillos de la política a pedirle el voto.

TRES NIÑOS DETENIDOS POR BUERTO

La semana pasada fueron detenidos y conducidos a la Comisaría de Beneficencia, los menores Andrés Gómez Gallén, de ocho años; su hermano Jullio, de once, y Tomás Sánchez Martín, de doce, los cuales se dedicaban a robar en las taquillas del Metro Transversal de la plaza de Cataluña.

Dichos niños han quedado a disposición del Tribunal Tutelar de Menores, de Barcelona.

Tres criaturas abandonadas por la sociedad, que se dedicaban al robo de monedas para continuar viviendo en la gólfaria.

Quiénes apoyan un régimen social que genera estas calamidades no tienen derecho a hablar de igualdad, libertad y fraternidad... ¡Toda mentira!

En brave en Barcelona y organizado por "Tierra y Libertad":

Grandioso mitin

de afirmación anarquista y revolucionaria de carácter nacional.

¡¡A prepararse!! - Todos al mitin

Desde Córdoba

El día 14 por la mañana una fina propiedad de don Antonio Ropero Pérez, de Hinojosa del Duque, ha sido asaltada por 150 hombres, obligando a tres guardas a que la abandonaran, después de lo cual se llevaron las bellotas. El dueño ha visitado al gobernador dándole cuenta del suceso.

25 por 100 de descuento desde 10 ejemplares en adelante.

Notas. — Los pedidos deben hacerse a reembolso a la siguiente dirección: Administrador de Ediciones Faro, Jáliva (Valencia). A partir de la publicación de este número, el Folleto saldrá el día 25 de cada mes.

Alcalde cavernícola

Nos comunican que en el pueblo de Galera han sido detenidos cuatro compañeros por el "grave" delito de vender prensa y libros anarquistas.

Este alcalde tan cencillo y fanático, no puede permitir la venta de nuestras publicaciones porque éstas ponen al descubierto todas las farsas políticas y marullerías de la infesta política y de los ensotados.

Recomendamos al alcalde de Galera temple un poco los nervios, pues los compañeros de ese pueblo no están dispuestos a suspender la venta ni a dejarse atropellar nuevamente.

Forónculos confederales

El organismo confederal, como todos los organismos, ya sean físicos, sociales, políticos, religiosos, etcétera, están sujetos a pasar por determinados momentos críticos en la historia, de los cuales no les es dable escapar. Estos momentos son los que conocemos con el nombre de crisis y que es generalmente aplicado, cualquiera que sea el organismo afectado y cualquiera que sea también la índole de sus causas y naturaleza.

Por lo demás el paralelismo que existe entre el organismo físico y el social, no puede ser más confundente.

Toda enfermedad física (o moral) necesita un periodo de incubación en el organismo humano (por ejemplo), contando con terreno abonado para el desarrollo de los agentes patógenos. Este periodo de incubación es desconocido para el organismo afectado, si bien no escapan a él ciertos síntomas característicos y propios de la enfermedad. Pero aun no se tiene a este organismo por enfermo, hasta que llegado el momento en que las fuerzas combativas del mal, creyéndose con fuerzas suficientes para emprender la batalla definitiva contra las defensas del organismo, se lanzan, por fin, a la pelea, dispuestas a vencer o morir. Este es, pues el normal desarrollo de toda anomalía, de toda gestación morbosa, de toda incubación patógena, cualesquiera que sea el campo donde se haga la experimentación. Después, según la intensidad y combatividad del enemigo, así será la pelea: tal será el combate. Si es un cáncer, el organismo afectado tendrá pocas posibilidades de triunfar (vivir). Si es un pequeño e inofensivo forónculo, el enemigo está perdido. Cuando las fuerzas del mal encuentran campo abonado, se extienden rápidamente por todo el organismo, se apoderan de todas las vías de comunicación, riegos y vitalidad: el organismo está perdido. Cuando, por lo contrario, no encuentra terreno propicio, no tiene ambiente favorable a su naturaleza, pierde terreno cada momento, se repliega cada vez más sobre sí mismo, re-

trocede, languidece y, por fin, se localiza en el punto más débil y por allí, acosada por las defensas del organismo, irrumpen a fuera y escapan a la persecución con la propia muerte. He ahí, pues, el forónculo: el organismo está salvado, purificado, vivificado, curado, en una palabra.

La C. N. T. es, en este momento, el organismo confederal afectado por unas pequeñas corrientes de morbos "treintistas".

El periodo de incubación de estos microbios ha durado mucho tiempo. Pero no ha encontrado terreno propicio y no ha prosperado. Ya ha salido a flor de piel el pequeño forónculo, como salio, también, sin lograr prosperar el otro forónculo de la Reconstrucción imprevisita.

Los microbios del treintismo, los eternos Judas de todos los tiempos y que justifican la leyenda cristiana, se han equivocado, como se equivocó Adame, y como se equivocarán todos, mientras en España haya anarquistas vivos. De la misma manera que un organismo sano y vigoroso se ríe de los restridores y del fogaje que impurezas sanguíneas le puedan hacer irrumpir hacia fuera, así se ríe la Confederación de los "treinta" y de los "cua renta". El mismo efecto le causan estos semipolizontes a la C. N. T. que un parásito, un insecto en las melenas de un león.

El forónculo treintista se ha "localizado" en Barcelona, lleno de pus y podredumbre. Pasó el pellgro, si lo hubo. El mitin de la "Fonhemia Modernista" fue el lance-tazo que ellos se dieron a sí propio. Y la podre saltó llenando a varlos en forma de porras y pistolas. Les salió el tiro por la culata.

FERNANDO CLARO

"La esencia de los libros"

Nota. — En esta sección de nuestro "Suplemento", haremos una crítica de todos aquellos libros de los cuales se nos envían dos ejemplares.

Tema de actualidad

Por más que busco no acierto a dar con un tema de actualidad con que poder llenar una cuartilla. ¿Lerroux? ¿Martínez Barrios? ¿Elecciones? ¿Ley de Vagos? ¿Amnistía?

Si; esto es, Amnistía para nuestros compañeros presos. He aquí un verdadero tema de actualidad del que todos deberíamos ocuparnos.

Nueve mil hombres están en la cárcel, nueve mil luchadores prontos a dar la vida por la causa si fuera preciso.

Y ¿qué haremos nosotros? ¿Organizar mítines y conferencias? ¿escribir artículos? ¿lanzar manifiestos y esperar que el gobierno nos dé la Amnistía?

Mientras tanto nuestros hermanos sufren en las celdas, esperando un gesto del pueblo y, qué hace el pueblo, ¿que hacemos nosotros? Esperar, pero ¿esperar qué? ¿Que el gobierno abra de par en par las puertas de las prisiones para dar paso a quienes han de dorrocearlo? Nosotros somos anarquistas y no hemos de permitir que nuestros hermanos presos sigan encerrados, y maltratados.

LIBERTAD RIOS

Premiá de Mar, Octubre 1933.

Ediciones "Faro"

Para el día 25 del corriente mes de Octubre, saldrá nuestro folleto número 5, titulado:

"Programa Socialista Libertario y "La Constitución del Mundo" (Sociología y Ciencia). Dos célebres opúsculos de Tarrida del Marmol. (Prologo de Silex Rouget). Número suel 30 céntimos.

Es el primero una magnífica exposición sociológica, en la que de manera aplastante se deja sentada la diferencia entre la "Sociedad Natural o comunista libertaria y la "Sociedad política" tal como hoy se encuentra con sus lacras y defectos. Este trabajo fué premiado en el Certamen Socialista, celebrado en Barcelona en 1889.

El segundo, o sea "La Constitución del Mundo", trata científicamente sobre la formación de nuestros y de los planetas. Es en síntesis una admirable, claro y sencillo estudio, de Astronomía y Cosmología que deseamos puedan leer todos los trabajadores.

Este folleto, editado por Ediciones Faro con el fin de divulgación racionalista y libertaria (nos presenta la personalidad de Tarrida del Marmol en sus dos aspectos más notables, como sociólogo y como hombre de ciencia.

Toda la riqueza será propiedad del Estado, como poder representativo de la colectividad.

Fernán Galán

¿Para qué profundizar en el pasado bárbaro, semillero pródigo en tragedias y dolor? Sería repetir una y mil veces el calvario que para la clase desposeída ha representado el feudalismo, con su cohorte despotica, antiprogresiva e liberal.

También está demás mencionar los Estados constitucionales surgidos como parentesis, que a las esperanzas nobles del pueblo, abriole profunda brecha, al nombrar directamente a sus representantes para ser completamente "soberano" y a la postre sigilo, completamente vasallo.

Sangre y lágrimas derramó el pueblo por doquier; unas veces tras la conquista de cotros; otras, tras la conquista de coronas, para el amo y señor.

Sangre y lágrimas derramó por cruces caprichos de los dominantes cristicanos que, poseídos de la omnipotencia divina, mandaban asesinar, fríamente, en nombre de Dios o en nombre de la Patria.

Sangre y lágrimas derrama para elegir a sus representantes; o cuando protestativamente le exigen cumpia las promesas de un día que pasó...

Sangre y lágrimas: hambre e incultura: esclavitud y explotación. Características reales del vivir, con muy pocas excepciones, desde los remotos tiempos — señalados por la historia —, en que aparece la civilización hasta los actuales, donde todos somos ya "civilizados"...

Pasemos de largo por el pretérito. Del presente recojamos algo de lo que bulle en el cerebro de los hombres y en el papel impreso, como una ventana abierta hacia los campos emancipadores, abórrinos en promesas de alegría y libertad epiforea.

Y por ello precisamente he transcritto el pensamiento de Galán como umbral de mis discursos, pensamiento, que me va resaca burilón poniendo dudas y más dudas en labios de los amigos lectores.

Riqueza: Propiedad del feudal, del rey, del obispo, del burgués...

Teorizando: Estado y colectividad

Ya no será del burgués, obispo, rey, ni feudal; la propiedad se la entregaremos voluntariamente a su majestad el Estado, como poder representativo de la colectividad.

¿Para eso tantas luchas y sacrificios, tantos mártires y héroes ofrendadores de sus vidas en holocausto a un porvenir igualitario, pacifista y justiciero? No admirado Galán, no. No, camaradas, no. Digo camaradas, por que son bastantes los que aún tienen ese prejuicio dogmático, ese error tan lamentable de querer transformar las costumbres y la moral de los pueblos dándole al Estado el poder y la riqueza nacional.

A muchos camaradas les parecerá esta afirmación mía, hecha a priori. Nada más lejos de tal creencia.

Militan camaradas en nuestro campo, que no están de conformidad con un Estado socialista a estilo español y ruso respectivamente. No lo están por ser enemigos — según dicen —, de la dictadura del proletariado.

Pero cuando tiene una probabilidad de adentrarse en el pensamiento del amigo, y aprovechamos el fugaz momento de sinceridad o debilidad que es neta en el hombre, entonces dejase entrever su no conformidad con un régimen comunista libertario, tal y como se ha sabosado en varios libros y folletos escritos por pensadores anarquistas españoles y franceses.

Y no lo están, al acumularse en su retina una serie interminable de obstáculos para la realización y consolidación de la revolución inevitable. Obsesionalmente según manifiestan:

"El boicot de las demás naciones. Amenazas de guerra... Reacción interna de los desposeídos opulentes. Temor de las fuerzas civiles y militares. Insuficiencia de la sociedad desaparecida... Conflicto permanente de los que no quisieran trabajar..."

con un dejo de amargo convencimiento:

"Es imposible, es imposible el comunismo libertario! Se ha de educar más al pueblo. Y han de prepararse varias naciones, para hacer una cohesionada revolución a través de las actuales fronteras. Después de hecha la revolución, los Sindicatos nombrarán sus Comités de producción, cambio y estadia y crearán sus milicias para hacer respetar el nuevo orden social y los acuerdos que se tomen... Eso hay que ponerlo rápidamente en ejecución e ir al nombramiento de delegados sindicales para que éstos constituyan permanentemente un Parlamento sano y "puro" libre por completo de las lacras que han corroido los Parlamentos anteriores. Este Parlamento nombrará de su seno el Comité Nacional e Internacional de economía y Relaciones..."

Ya apareció aquello de "el Estado como poder representativo de la colectividad". De las tinieblas del cerebro salió el pensamiento, libre del censor que llevamos dentro.

o o o

Rechazamos el Estado del enemigo y propugnamos por un Estado nuestro como si por ser nuestro, dejara de obrar tiranamente, injustamente, cruelmente.

No lo sería par con nosotros, ya que los demás obedecerían nuestro mandato. Voluntariamente o por la fuerza. Pero los dominados, entonces dominadores de siempre, al sentirse oprimidos, serían irremisiblemente unos disconformes, anos rebeldes. Nos apostrofarían a cada instante con al lógica, población y evidencia, nuestros principios anteriores, con nuestras tácticas de ahora.

Así no conseguiríamos la armonía y conformación de la colectividad. Exacerbáramos los apetitos siempre insatisfechos de mando, encontrándonos con que antes reñidáramos un Estado monárqui-

co, republicano, socialista o comunista, por su violencia, su carencia de libertades, en suma, por su dictadura que los hace aborrecibles y nosotros que tanto combatimos aquello, habríamos caído en el mismo defecto de todos, al crear un Estado sindicalista. No queríamos las dictaduras, y llegaríamos a imponer "nuestra dictadura" con el mismo o parecido procedimiento de los otros. Movimiento alterno de poderes restridores de la coñada libertad.

No éramos partidarios de la propiedad individual, ni aún de la colectiva cuando ésta tuviera que supeditarse al Estado. Quériase la propiedad para la colectividad sindical.

Mas al nombrar la colectividad un representante o representantes máximos, era necesariamente coexistir en propietario del patrimonio nacional. Nadie puede pretender. Para ello estarían las milicias convenciendo por la fuerza y los flamantes parlamentarios con leyes...

Elo conllevaría paralelamente la continuación del sistema monetario que no por cambiar el escudo, dejaría de corromper y envilecer a los hombres; halagados en su vanidad y petulancia amor al poseer más medios de lujo, goce, vicio...

"Donde hay propiedad hay injusticia" — ha dicho Locke.

Exacto. Y donde hay propiedad no individual, sino centralizada en un supremo poder, la propiedad se convierte en tiranía perenne, mientras un hecho violento no elimine de manera fulminante, las bases fundamentales, causantes directas del estancamiento o retroacción progresiva.

Si nos entretenemos quitando la hojarasca de la superficie del agua, y dejamos, por inepia o pereza, el ceno en el fondo del estanque, perpetuaremos los cambios, el mal-estar se hará crónico, los ideales ensayados en tal lodazal (que es el Estado) se desprestigarán totalmente, la colectividad se desilusiona, se anula por escepticismo albo-

TRABAJADORES! LEED TODOS EL SIEMPRE INTERESANTE SUPLEMENTO MENSUAL DE "TIERRA Y LIBERTAD". SI NO LO CONOCIS PEDIDLO A NUESTRA ADMINISTRACION

En vez de desterrar el amoralismo de las multitudes le daríamos impulso. Y a la disciplina militarista. Y al sentimiento bélico.

Ayer se peleaba por defender cotros, coronas o territorios del feudal. Hoy, por una bandera y el nascente Estado.

A la postre, dominio, masas, automatismo.

o o o

El camino del porvenir no ca, no debe ser ese. Han de variar por completo las instituciones y los métodos. Las acciones de mañana han de estar en consonancia con las teorías de hoy.

Y si tenemos una bella teoría, esta se afeará horriblemente si dejamos en pie el Estado, el militarismo — aunque sea exclusivamente de nuestras filas —, y el dinero, sembrando el desconcierto en el proletariado y llevándole al acibar del último pero el más grande de sus desengaños.

Para evitar posibles equívocos en el futuro, piensen en el lema de la A. I. T. y no seguir con pasos de ciego tras de nadie.

Cada hombre de por sí ha de pensar, reflexionar y actuar.

Las revoluciones no se hacen solas, porque un hombre o grupo de hombres lo diga. Las revoluciones se hacen por múltiples casualidades, deseos y acciones del conjunto.

Y en las revoluciones hay muchos desapeñados, muchos aspirantes a jefes, y muchos que se hicieron revolucionarios cuando pasó el fragor del combate.

Prevenámonos contra estos peligros. Seamos pues, todos autores en la revolución, y con ello todos seremos responsables del aborto o el parto feliz. El Comunismo libertario habrá muerto o habrá nacido con exuberante vitalidad. Si vive, señal que han servido las enseñanzas, y el ambiente es benigno, sano, libre.

Si muere antes de nacer, entonces tiempo perdido, luchas estériles.

No obstante, el desengaño sembrará rebeldías, que una vez más serán fecundas.

Vivimos para luchar, siempre mejorándonos, perfeccionándonos.

MIGUEL P. CORDON

Ampliar J. Barrios. — Suplemento. Agosto, 1933